
NR.  Schule Schulbezirk
Schulart
/Züge

Schule / Unterrichtsräume Betreuung / Mensa Sanierung / Sonstiges Rückmeldungen EB Vorsitzende der Schulen

Grund- u. 
Gemeinschaftsschulen

1 Matthäus-Beger-Schule 1
GS; 2,5 
Z

Sanierung der Dächer, insbesondere das Turnhallendach. In die Turnhalle regnet es rein.
Austausch der Fenster. Auch dort regnet es bei einem Fenster rein.
Thema Fenster ist seit Jahren ein Problem bereits bei Herrn Wiesner seinem Vorgänger, war das ein Thema gewesen.
Verschönerungsarbeiten insbesondere die Wände der Flure haben einen Anstrich nötig.

3 ESS 3
GS 3Z
GMS 4 Z

kein weiterer Bedarf

7 Schillerschule 7 GS 2Z

ei Realisierung des 
Bau�gebiets OH-Süd 
entsteht ggf. 
Handlungsbedarf - 
teilweise 
3. Klassen!

Machbarkeitsstudie 
Mensa liegt vor, 
ruht aber.

Unser Dach ist undicht, es wird immer nur provisorisch gerichtet und dann geht es an anderer Stelle weiter. Die Fenster 
sind kaputt. Teilweise kann man nur eins öffnen und das auch nur mit Vorsicht. Manche können gar nicht geöffnet 
werden, da die sonst aus dem Rahmen fallen. Es ist wirklich kein toller Zustand.
Wir alle wissen, das Geld ist knapp, aber es kann doch nicht sein, das Gymnasien bevorzugt werden und die kleinsten in 
maroden Schulen lernen müssen. Wir können wirklich nur hoffen, das die Stadt endlich mal zur Einsicht kommt.
Es fehlt genauso eine Möglichkeit, das Schulgelände absperren zu können, da es immer wieder zu Vandalismus kommt 
oder sogar Einbrüche stattfinden. Wo ist da die Sicherheit? 
Du merkst, auch wir haben einige Anliegen, die aber immer wieder abgeschmettert werden oder nicht ernst genommen 
werden.

8 Hohbuchschule 8 GS 3Z
für die Hohbuchschule steht der Mensaneubau an, der jedoch nicht im Haushaltsplan veranschlagt wurde. Natürlich 
würden wir uns dies wünschen, aber ich denke, es gibt andere wichtige Renovierungsbedarfe. Weitere 
Renovierungsbedarfe, die nicht aufgeführt sind, sind mir nicht bekannt

13 Auchertschule 22 GS 1Z Darstellung i.O.

23

Grundschule Mittelstadt 28 GS 2Z

Der in der ursprünglichen E-Mail anhängenden Liste möchte ich noch ein paar Punkte hinzufügen.

Allerdings geht es dabei eher um "Kleinigkeiten" bzw. um vermutlich versicherte Schäden. 

- Die Wände des Kunstraums müssen dringend gestrichen werden.
- Fassade am Neubau mit Hagelschaden
- Fassade des Zwischenbaus (Sanitär Bereich) mit Hagel schaden. 

Darüber hinaus muss ich auf die derzeit sehr angespannte Situation beim Raumbedarf der Kernzeit und bei der dort 
inkludiert Verpflegung der Kinder hinweisen. Gerade auch in Hinblick auf saisonale und aktuelle Infektionsgeschehen, ist 
eine Ganztagesbetreuung und Versorgung nur schwierig/eingeschränkt möglich.

Darüber hinaus lässt die sanitäre Situation sehr zu wünschen übrig. Die im Hof befindliche Toilettenanlage ist deutlich in 
die Jahre gekommen. Die Zugänglichkeit von den Aufenthaltsräumen fällt dabei eher bescheiden aus. 
Dazu gibt das DGUV Schultoiletten - Arbeitsblatt folgende Einschätzung: „Schultoiletten müssen sowohl in ausreichender 
Anzahl vorhanden sein als
auch schnell und gut erreichbar sein.“[DGUV Schultoiletten S. 4; anhängend]. Weiter heißt es konkreter: „Für 
Beschäftigte sollte die Strecke möglichst kürzer als 50 m sein und nicht weiter als eine Etage von den einzelnen 
Klassenräumen entfernt sein. Für Schülerinnen und Schüler wird eine Toilettenanlage auf jeder Etage empfohlen“ [DGUV 
Schultoiletten S. 5; anhängend]
Die derzeitige sanitäre Situation ist folglich sehr angespannt und sollte als hygienischer Mangel ausgelegt werden. Der 
derzeitige Weg aus dem Obergeschoss des Neubaus sieht die Überwindung von 1,5 Etagen vor und in jedem Fall muss 
das Schulgebäude verlassen werden, um die Bedürfnisstätten aufzusuchen. Nach Gesprächen mit Kindern und Eltern 
wird klar, dass einige Kinder unter dieser Situation leiden und sich lieber 2 Mal überlegen, ob sie rechtzeitig auf die 
Toilette gehen, oder so lange aufhalten bis gar nichts mehr geht.
Wir möchten daher ausdrücklich auf die Dringlichkeit des Mensaneubaus hinweisen um sowohl den zusätzlichen 
Platzbedarf, als auch die mangelhafte sanitäre und hygienische Situation auszugleichen, und bitten daher um eine 
Priorisierung dieses Projekts  

Raumsituation / Handlungsbedarf



10
Waldschule 
Ohmenhausen

10 GS 2 Z Erweiterung der Mensa DRINGEND erforderlich; aktuell weicht der Mensabetrieb in die Turnhalle aus

Realschule

20

Eichendorfrealschule RS; 6 Z
Das Wort mittelfristig ist vollkommen verkehrt. Während bei anderen Schulen eine zu erwartende Erhöhung der 
Schülerzahlen zugrunde liegt (z.B. Gymnasien), ist an der ERS die Schülerzahl bereits jetzt stark angestiegen. Die Schüler 
sind da - die Räume fehlen. Wir haben 8 Klassen mehr gebildet als vorgesehen sind. Es besteht also dringender 
Handlungsbedarf. Der 6. Zug ist sofort in diesem Haushaltsjahr kurzfristig zu planen.

Gymnasien

22
HAP Grießhaber 
Gymnasium

Gym 4 Z Laufende Renovierungen

23

Friedrich-
List_Gymnsium

Gym 4,5 
Z

- Spitalhof: Wie in der Tabelle dargestellt äußerst dringend, auch um bereits ausgegebene Planungsgelder (bis LPH 4) 
nicht zu entwerten.

- Mensaerweiterung: Das Friedrich-List-Gymnasium hat seit längerem einen viel höheren Mensabesuch als ursprünglich 
in der Auslegung angenommen. Schon 2019 wurde Herr Weber darauf aufmerksam gemacht. Die kleinste Mensa 
Reutlingens im ehemaligen Hausmeisterhäuschen platzt aus allen Nähten und wird gegenwärtig im 4-Schicht-Betrieb(!) 
in einer Weise betrieben, dass auch in Unterrichtsräumen gegessen wird! Hier ist dringend eine umfangreiche 
Erweiterung vorzusehen.

- Nachmittagsbetreuung: Die Zahl der Kinder in der Nachmittagsbetreuung hat sich gegenüber dem Vor-Corona-
Zeitraum etwa verfünffacht. Da nur ein Betreuungsraum zur Verfügung steht, kann sie gegenwärtig bei Wind und Wetter 
fast ausschließlich im Freien stattfinden. Hier werden dringend weitere Betreuungsräume benötigt.

24

IKG Gym 4Z

Die Sporthalle sollte in den Kalenderjahren 2019, 2020, 2021 und 2022 komplett saniert werden. Das ist auch dringend 
nötig, es wird schon ewig immer wieder aufgeschoben, weil immer etwas dazwischen gekommen ist (Hagel 2013, 
Flüchtlingskrise 2015, Corona, ...), was die Stadt Geld gekostet hat und wo dann die Sporthallensanierung wieder 
verschoben wurde. Im Grunde wurden vielleicht 20% der ursprünglich anvisierten Sanierungsmaßnahmen auch 
umgesetzt, und das nur auf massiven Druck von unserer Seite im Kalenderjahr 2019..
Dach des Schulgebäudes: Das Dach war stark undicht, auf massiven Druck der Schule wurde das Mitteldach saniert. Es 
hätte aber nun eigentlich längst weitergehen sollen - auch das ist momentan komplett unter den Tisch gefallen

25 JKG Gym 5Z
Renovierung Pavillion DRINGEND erforderlich (Schimmelbefall), weitere Fachräume; einige Klassenräume benötigen 
dringenden Anstrich bzw. neue Pinnwände, 
Ausbau in Richtung seit Jahren vorhandener fünfzügigkeit erforderlich

SBBZ

27
Gutenbergschule SBBZ- L

In einigen Klassenzimmern müssen dringend die Böden saniert/renoviert werden. Hier haben wir z.T. heftige 
Bodenwellen, welche gefährliche Stolperfallen darstellen und schon zu dem einen oder anderen Sturz geführt haben.

29 Peter-Rosegger-Schule SBBZ-G Darstellung i.O.
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